
 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 



 

 

 
Fue un 13 de noviembre y en Ávila, hace 50 años. Hoy, 10 de noviembre de 

2013, en Palencia y con mis hermanas de Comunidad, lo rememoré, ratificando mi 
compromiso con el Señor. 

Una Eucaristía celebrada en nuestra  pequeña Capilla, pero tan íntima y 
sentidamente preparada por las hermanas que, sinceramente me desbordó. 

El comedor adornado  con la frase:”50 años de fidelidad. ¡Gracias Señor!” y el 
compartir fraterno de una comida presentada con tanto esmero, que también superó 
mis expectativas. 

Y creo que nada mejor puede reflejar mis sentimientos y vivencias que mi acción 
de gracias al concluir la Eucaristía y que transcribo literalmente:  

 

El Señor me llamó y me regaló la ilusión y fortaleza para pronunciar mi SÍ el 

día 13 de noviembre de 1963. 

    Por este SÍ mantenido y madurado en estos 50 años, quiero expresar un 

sincero y sentido ¡GRACIAS! 

En primer lugar, al Señor que me ha elegido y enviado para este singular 

proyecto de vida; la vocación religiosa. 

      Sí, soy consciente del gran Don que me ha sido otorgado, invitándome a 

trabajar en la extensión del Reino. 

      Mi gratitud, Señor, porque tu Providencia amorosa, me ha acompañado 

siempre enriqueciéndome con incontables gracias ofrecidas en total gratuidad. 

María ha puesto siempre un toque entrañable de ternura en mi identidad de 

Misionera dominica. Nombres como Virgen de Retejerina o Ntra. Señora de la 

Asunción suenan en mis oídos con nombre propio, y despiertan recuerdos 

inolvidables hacia la Madre buena que me “arropó” desde muy temprana edad. 

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 Mi recuerdo agradecido a mis padres, de quienes recibí el Don inestimable 

de la Fe  y una sólida formación cristiana. 

A mi propia familia, ese espacio íntimo donde nací y que ha sido mi referencia 

y apoyo, empujando siempre hacia adelante  mi vida y vocación. 

 

      En esta lista de agradecimientos, no puede faltar, en modo alguno, el Instituto 

que me acogió en su seno. Gracias sí, al Instituto de Misioneras de Santo Domingo, a 

mi Comunidad de Palencia y al resto de comunidades por donde ha discurrido mi vida 

en clave gozosa e ilusionante. De  todas ellas he recibido cariño, apoyo y 

comprensión. 

 

 
 

 Desde mi corazón agradecido, suplico al Señor devuelva en gracias 

abundantes a todos los que tanto me habéis ayudado para poder llegar a esta meta: 

la celebración de mis Bodas de Oro de Consagración Religiosa. 

       Sor Juana Mª Fernández 

    

 

 

 

Ya es habitual que el mes de noviembre sea un momento de encuentros, 

reuniones de familia… coincidiendo con la Asamblea Nacional de CONFER a la que 

asisten en Madrid, prácticamente todos los Superiores Mayores de las 

Congregaciones. 

Os comparto algo de lo tratado en ellas. Buscaré también la forma de haceros 

partícipes de lo más significativo de su contenido.  

El día 11 por la tarde tuvimos el encuentro de SEDEP. En el que después del 

saludo y la oración inicial, se nos informó entre otras cosas del II encuentro que 

nuestras hermanas más jóvenes tuvieron en El Escorial el pasado mes de septiembre, 

convocadas bajo el lema: juntas alabar, bendecir, predicar. Valorando el hecho de 



encontrarse y buscar caminos para hacer las cosas juntas. Así se recoge en su 

evaluación: no estamos solas aunque cada una siga en su lugar de misión; podemos 

poner en común nuestros talentos y posibilidades; hemos de aprender nuevas formas 

de predicación y compartir las que realizamos; estos son momentos de vitalidad y de 

sueños; hemos de ahondar en el jubileo dominicano y pensar en los desafíos que 

presenta a las congregaciones.  

Porque quieren seguir encontrándose y caminando juntas han programado un 

tercer encuentro para el último fin de semana de septiembre de 2014 y han nombrado 

las encargadas de preparar la liturgia del 31 de mayo, día de la mujer predicadora. 

Camino en el que cuentan con el apoyo y la colaboración de SEDEP. 

Los otros puntos fuertes del encuentro fueron el jubileo de la Orden, que como 
sabéis preparamos en estos años y el Equipo de Pastoral Juvenil y Vocacional que 
tendrá una nueva estructura tanto en las personas como en su desarrollo. 

Propusimos también una hermana para que represente a SEDEP en el Consejo 
de Europa de hermanas jóvenes que se había propuesto en la última reunión del DSI 
en Roma. 

Los días 12, 13 y 14 tuvimos la Asamblea Nacional de CONFER bajo el lema 

“… para que el mundo crea” relaciones entre la iglesia local y la vida consagrada.  

Escuchamos ponencias, se compartieron experiencias y siempre en la línea de 

la comunión, desde la comunión fraterna, comunión entre las diferentes 

congregaciones, con la iglesia local y por supuesto con todos nuestros hermanos 

según el momento y la realidad que nos toca vivir.   

Se presentó y estudió el documento “Iglesia particular y vida consagrada” de la 

CEE en el que se nos pide ser expertos en comunión.  

Durante la misma elegimos también al nuevo Presidente y a la Vicepresidenta, 

como habéis podido ver en la web de la Provincia y en tantos otros medios donde ha 

sido publicado. 

El 16 de noviembre, y ya para concluir, tuvimos en nuestra Casa Provincial el 

Consejo Nacional de Familia Dominicana.  

Revisamos juntos los puntos que os cité anteriormente sobre la preparación del 
Jubileo de la Orden, que el próximo año tendrá como tema los laicos. En su momento 
se nos irá enviando el material y las actividades que se programen. 

Se nombró una comisión formada por 2 hermanas, 2 frailes y 2 laicos (veremos 
la forma de hacer partícipes a las monjas) que programarán una serie de actos para 
dicho jubileo, teniendo en cuenta, adaptándolo a nuestra realidad, los criterios que se 
dieron en el Capítulo General de los frailes. 

Hubo, finalmente, algunas informaciones relacionadas con los diferentes grupos 
que formamos el Consejo: Frailes, SEDEP, laicos, fraternidades y MJD, allí 
representados. 

Tengo la sensación de que me queda mucho por decir y tampoco sé si he dicho 

lo más importante, pero creo que es bueno que al menos nos suenen las cosas de 

familia. Si hay algo más concreto que queráis saber, no dudéis en preguntarme. 

También en esto estoy a vuestra disposición. 

            Sor Ángeles Villalibre 



 

 

 

El fin de semana del 8 al 10 de noviembre las hermanas de la comunidad de El 

Escorial acogían  a un grupo de jóvenes, pertenecientes a una  Comunidad 

Neocatecumenal de Madrid, para una convivencia.  

Al irse  el domingo,  nos dimos cuenta que uno de ellos nos dejó una carta, flores 

y un rosario de la Virgen de Medugorje, en la que nos  agradecía nuestro apostolado.  

A continuación transcribimos el mensaje: 

¡Queridas Hermanas! 

 Les quiero agradecer el volver a acogernos en su 

casa un año más; siempre es un privilegio venir a esta 

casa. Les regalo estas flores y este rosario en 

agradecimiento por su amabilidad y hospitalidad. 

 Les pido que recen por nosotros, la 4ª comunidad 

de San Jaime de Villaverde. 

¡Muchas gracias por todo y rezamos por ustedes! 

    Fdo: Esteban Salgado 

Terminado este fin de semana,  comenzábamos la jornada de cualquier lunes de 

la Casa - Residencia Villa Sto. Domingo, preparar toda la residencia para recibir al 

siguiente grupo que llegue. 

A primera hora de la mañana nos comunicaban que había fallecido la mujer de 

nuestros vecinos  “los Vascos” como se les denomina,  MARÍA LUZ URQUIA, y nos 

invitaba su hija a la Eucaristía. 

Todas nos dispusimos a proseguir la tarea en la residencia para que a las 13:00 

h. pudiéramos estar dispuestas para acompañar a toda la familia en estos momentos, 

en los cuales todo ser humano tiene que pasar por esta separación de un ser querido, 

madre, abuela, hermana… 

 Les acompañamos en su domicilio donde tenía lugar la celebración eucarística 

por su eterno descanso, fuimos invitadas a cantar.  

Sus hijos se mostraron  muy agradecidos por nuestra presencia. Realmente fue 

un testimonio entrañable. 

   Hermanas de la Comunidad de El Escorial 

 

 



 

 

 

 

Los días 16 y 17 de noviembre tuvimos el primer encuentro de la formación 

permanente a nivel provincial en nuestra casa de Valladolid. El P. Miguel Ángel 

Medina, dominico, fue el ponente que con magistral sabiduría y profundidad fue 

exponiendo el tema  de manera clara e intensa. El  encuentro se volvió a repetir los 

días 30 y 1. 
 

No es posible resumir  las cuatro ponencias  

de  un fin de semana, pero valgan unas breves    

pinceladas. 
 

Partió de las características de la 

cultura en las que se  tiene que desarrollar 

nuestro carisma en la actualidad. Cambiamos 

hoy mucho más en una década de lo que 

nuestros antepasados cambiaban en un siglo 

entero. Asistimos a una revolución cultural 
que está implantando nuevos modos de pensar 

y estar en el mundo. La actitud de rechazo y 

condena no parece válida: tendremos que 

afrontar  –aunque no nos gusten– los aspectos 

de esta cultura que suponen un claro desafío, por no decir contradicción, a la fe 

cristiana. 

Se han venido abajo muchas concepciones antes consideradas verdaderas y se 

relativizan aquellos paradigmas globalizantes  en los que se creyó. Ante esta  

situación con facilidad surge la incertidumbre, la inseguridad y el temor.  
 

¿Cómo predicar y madurar en la fe en este contexto? 
 

- Primero, recuperar la dimensión mística y carismática de la vida cristiana. 

- Prestar atención a la experiencia mística, religiosa y humana, frente al 

debilitamiento del mundo del sentido. 

- Presentar las riquezas de sabiduría evangélica y sentido existencial. 

- Distinguir entre funcionar bien y crecer cristianamente. 

- No está garantizada el crecimiento en la fe y la práctica evangélica, por muy 

buenos que sean los medios institucionales. 
 

DESAFÍOS ACTUALES DE LA PREDICACIÓN DOMINICANA 
 

1º.-  La experiencia de fe y de Dios  como presupuesto para toda predicación. 

       Una espiritualidad con las siguientes notas 

 - Espiritualidad de las bienaventuranzas 



 - Espiritualidad pascual, eucarística y celebrativa 

 - Imposible celebración sin la reconciliación 

 - Espiritualidad anunciadora de la salvación  otorgada por Dios 
 

2º.- Reconstruir el tejido comunitario y recuperar la dimensión comunitaria de la 

predicación 

▫ Ha habido un deslizamiento hacia el individualismo, con serias repercusiones 

    ▫ Ha arrojado a muchos hermanos/as hacia la soledad, aislamiento, trabajo por     

       libre, o tristeza monástica. 

    ▫ Esto ha debilitado el tejido y por tanto, la capacidad de sostener el carácter   

       comunitario de la predicación. 
 

3º.- El testimonio evangélico de la comunidad para acreditar la predicación. 

- Testimonio de fraternidad/sororidad: corrección, discernimiento comunitario 

de nuestros planes individuales 

4º.- El desafío de la justicia y la paz 

5º.- El desafío del estudio 

6º.- Desafío: una predicación en nuevas ágoras y hacia nuevos horizontes  

 

EL IMPERATIVO DE LA SALVACIÓN EN EL PREDICADOR DOMINICO 

♦ Este es el fundamento del carisma y de la  predicación dominicana: la gracia se   

expresa en la salvación. 

♦ Carácter apostólico del carisma dominicano: contemplar a Dios y ver la situación 

de los hombres. 

♦ Espiritualidad de encarnación.  

♦ Sale al frente de estas situaciones con la  denuncia profética y con gestos   

concretos de misericordia y amor cristiano.  

♦ Es también extraordinariamente 

sensible a la amistad y a la 

comunión fraterna, al  

arrepentimiento y a la 

reconciliación, a la fe y a la 

receptividad del mensaje 

evangélico, a la virtud y al estilo de 

vida evangélica.  

 

♦ El predicador lo ha aprendido 

contemplando al Crucificado y 

meditando constantemente el 

Evangelio. 

♦ Esta espiritualidad de encarnación será una de las notas características de la 

personalidad dominicana: entrañas de compasión y la caridad para sir en proximidad 

con los hombres.  



HA  FALLECIDO UN HERMANO DE 

 SOR AURORA PÉREZ 

♦ La salvación que él coloca como objetivo último de su labor apostólica se refiere al 

hombre integral y comprende también la salvación  de este hombre en el más acá 

histórico. 

 Ante  la nueva situación social, cultural  y religiosa de esta sociedad, 

debemos seguir confiando en la gracia, fuerza e iluminación del Espíritu Santo, que 

camina por delante de la Iglesia en su afán de salvar y sanar a todos los hombres, 

sean de la cultura, tiempo o realidad que sea.  

 

      Sor Ana Carvajal 
 
 

 

 

Queridas hermanas: 
Desde este rinconcito de Chile quiero agradecer a todas las 
Hermanas que han manifestado su cercanía y oración por 
el eterno descanso de mi hermana. 
Sinceramente 

  Sor Carmelina Urbano 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

PRIORA GENERAL, SOR ASUNCIÓN GONZÁLEZ, SOR 

EVANGELINE CALAYO, CONSEJERA GENERAL, Y LAS 

JUNIORAS QUE LLEGARÁN  PARA INAUGURAR EL 

JUNIORADO INTERNACIONAL  EL DÍA  8 EN VALLADOLID 

 


